
婚内好丈夫李亚鹏：
家庭、孩子是我的底线

采访李亚鹏时! 他表示自

己与王菲正过着曾经向往的幸

福生活" 如今他更关注 #嫣然

天使基金$! 他坦言 % #我演

过许多古装和时装的角色! 还

当了不少年的所谓偶像派! 但

经历了结婚& 生女之后! 我一

直没有对自己的演艺事业定什

么过高的目标! 这段时间! 我

更乐于把它看成是自己的一段

沉淀与积累期'$

拍戏渐少
我认为到了一个新阶段

记 者：关于你演戏的消

息很少"

李亚鹏：每个演员有自己

不同的道路! 是很多原因造成

的! 我现在每年只拍一部戏 !

至今已经
!

年了! 应该算是一

个非常低产的演员" 其中一个

原因是我在大学刚毕业之后 !

拍了很多偶像剧& 武侠剧! 这

应该属于我的第一个阶段" 当

时我可以演! 而且有信心演那

样的戏! 因为它符合我当时的

心态& 外形! 能够抓到我那个

阶段的特征" 但我觉得每个演

员都有一个沉淀的过程! 随着

年龄& 阅历的增长! 这七八年

并不代表我放弃演员这个职

业! 我也在等待下一个阶段的

来临 " 我对电视剧 (关中风

云) 刘五这个角色还是抱着一

定的期望 ! 无论从年龄 & 阅

历& 心态! 我都到了一个新的

阶段了*

记 者：曾经有导演找过

你演这样的角色吗+

李亚鹏：有过! 在三四年

以前! 电视剧 (亮剑) 曾经找

过我演! 虽然剧本非常好! 但

是我觉得我演不了! 因为我还

不够沉稳* 自己对自己没有认

可的话我不会接这个角色的 *

(亮剑) 之后还有几部军旅题

材的戏! 我都推掉了* 当时我

演不了的角色恰恰是我心中希

望演的! 直到现在我才觉得可

以了*

不当导演
当导演易，当好导演难

记 者：近两年你参与监

制! 有意向幕后方面发展+

李亚鹏：我是一个兴趣比

较广泛的人! 拍戏是我生活中

的一部分! 但肯定不是我生活

中的全部* 我生活中其他部分

的经历和积累为我拍戏和成长

提供了很好的心理素材*

记 者：想过做导演吗+

李亚鹏：如果想要做一次

导演的话 ! 对我来说不是问

题! 我自己公司拍了很多戏 !

自己当导演好了* 但我不会为

了做一次导演而当导演* 做导

演也是扮演一个新的角色! 也

是一种生活状态* 如果我有一

天真的想要做导演的话! 我会

拿出一段时间来进入导演的那

种生活状态里去! 才有可能出

好的作品*

记 者：看来这也是在你

的计划之中的*

李亚鹏：我相信每一个演

员都有这种想当导演的欲望 *

我并没有那种这辈子一定要当

一把导演的目标! 当一个导演

没什么难的! 不过当一个好导

演就不是一件简单的事情* 我

想我应该会去尝试! 估计要到

!"

多岁了! 下一个阶段了* 我

还是希望有一个
#"

年左右的

演员生涯! 再往后可能会去接

触导演的工作*

基金会
现在是过程，工作

在未来

记 者：现在你除了拍戏

之外主要从事基金会的事情 !

演戏在你的生活中是一个什么

样的比重+

李亚鹏：演戏也是一种

瘾! 在这个工作上所获得的快

乐是其他的行业不可以取代

的* 目前! 基金会这块的工作

量对我来说最大* 做基金会在

我未来的人生历程当中! 它代

表了我人生追求最高的精神境

界! 或者说是精神层面*

记 者：现在基金会才是

你工作的重心+

李亚鹏：这说起来大家会

觉得唱高调! 但是我相信如果

有一天你像我一样接触了这

个! 也会体会到的* 我说最后

的工作可能在未来! 现在做的

应该都是一种过程* 作为演员

即使演技非凡, 获奖无数! 也

很难成为你一生的精神支撑*

记 者：现在基金会的具

体工作进展怎么样+

李亚鹏：我们嫣然基金会

今年的活动有几件比较重要的

事情 * 首先是
"

月
#$

日要在

北京开一个国际画廊博览会 !

也是每年一届的* 我们邀请了

$%

位艺术家包括岳敏君& 刘野

等! 为我们创作了
$"

件作品*

我们和美术界的合作会成为基

金会延续性的行为*

记 者：基金会有没有什

么阶段性的目标+ 比如治疗多

少人 & 进入多少个省市之类

的+

李亚鹏：基金会的工作不

光是募款! 我要在头三年打下

一个基础* 现在我还有一个目

标! 就是成立一个嫣然天使儿

童慈善医院* 有一个固定的基

地! 不只是手术! 还可以做一

些学术的交流! 为医生做免费

的培训! 还有对孕妇心理的沟

通治疗和手术后的康复治疗

等*

我希望明年能够在北京建

立起来! 这样有利于基金会长

久发展* 到那时基金会就有了

自己的组织& 自己的医院& 自

己募款的能力! 相应地我的工

作也就会少一些了* 如果总是

像现在这样工作! 坦白讲我是

很难承受的*

妻子王菲
也许哪天她想唱就唱了

记 者：那你对于女儿的

教育有什么打算和想法+

李亚鹏：对于只有两岁的

她来说! 还是早了一点! 不过

我们两人已经为了教育孩子去

接受再教育* 王菲现在上一种

课! 这种课是通过对父母的教

育! 从而带动对孩子的影响 *

而且每次上课回来都是有功课

和任务的 ! 回家要和孩子交

流*

记 者：你曾表示! 你是

一个很传统的人! 王菲是不是

认同你这种想法+

李亚鹏：对 ! 她也认同 !

结婚之后在家休息也是她自己

的决定! 并不是我要求她的 *

她现在每天过得也很开心! 在

孩子身上付出的时间是第一位

的! 除此之外也会跟朋友去做

做瑜伽! 喝喝下午茶* 有时候

我在外面工作与她通电话! 她

在喝下午茶! 就会说% #我替

你喝一杯吧 - $ 她很想享受 !

其实我也很喜欢这种感觉* 我

们几个哥们儿的太太都去喝下

午茶! 大家都有同样的感受 *

再怎么讲 #女权 $! 这个社会

依然是一个男性社会! 我们不

是去炫耀 #男权 $! 不过我们

乐于做这种担当! 而且男人的

价值不在这儿体现! 那去哪儿

体现呢+ 两人都是很独立& 很

%%

的方式生活! 我不太认同*

记 者：现在还是有很多

歌迷希望王菲能够复出! 关于

她复出的消息也很多*

李亚鹏：她从来也没有宣

布过退出 ! 所以哪来的复出 *

她想要休息就休息! 她是个很

随性的人! 如果哪一天她要想

唱就去唱吧*

（解宏乾）
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苦等25年终如愿

张丰毅：演农民工是梦想
电视剧 (上门女婿) 刚在沈阳电

视台影视频道播出! 以 #硬汉$ 形象

闻名的张丰毅饰演的农民工马四辈就

引来观众的热议! 有人对张丰毅版的

农民工很不适应! 不过有人却说张丰

毅演出了农民工的味道* 日前! (时

代商报) 记者电话采访了张丰毅! 不

料他跟记者说的第一句话竟是 #为马

四辈这样的角色! 我等了
&'

年! 如

今终于如愿以偿$* #希望我塑造的

这个能干& 憨厚中透着一些狡黠的关

中农民工形象能获得观众认可*$ 张

丰毅说*

当“女婿”圆了农民工梦

记 者：张丰毅与农民工! 总感

觉不是那么搭调 ! 你的外形那么时

尚! 为什么要接这个角色+

张丰毅：东北观众是不是认为!

只有赵本山才能演好农民工! 那你们

就太小瞧演员这个职业了* 早年我在

(骆驼祥子) 中演过祥子! 他是一个

城市贫民 ! 不是农民工 ! 可以说 !

(上门女婿) 圆了我想演农民工的梦*

演完这部戏! 我就把工农兵学商都演

了一个遍了*

记 者：仅仅是为了尝试不同的

角色! 才当 #上门女婿$ 的+

张丰毅：演农民工是我的梦! 为

了这个梦我等了
&'

年* 很多观众不

理解! 为什么我的梦是演农民工! 其

实这与我年轻时的经历有关 * 我
&%

岁以前生活在一个小城市! 身边接触

过不少农民工! 因此对他们的生活&

语言和行为习惯都很熟悉* (上门女

婿) 里的马四辈很符合我心目中农民

工的形象! 既有聪明和智慧! 又有一

些狡黠和局限性! 可以说是一个不加

粉饰的真实农民工形象 * 演这个人

物! 我体会到了许多人生哲理! 比如

马四辈与生俱来的乐观精神! 他坚信

的 #哭着过! 不如笑着活$ 的生活态

度! 能给人很多启发*

为演农民工饿了一两天

记 者：农民工演起来得心应手

吗+

张丰毅：可别提了! 农民工戏不

好演! 不能靠单纯的故事! 而是要一

点点细致地体现农民工生活! 从一个

笑容到一皱眉头都要专心! 无论哪一

点不到位都会露出破绽*

记 者：知道农民工不容易了

吧+

张丰毅：是呀! 马四辈是黄河边

上的普通农民! 集中国男人的优秀品

质于一身* 他力大无穷! 饭量也大!

即使临死都不忘往嘴里塞一个馍* 可

就因为这一点让我吃了不少苦! 记得

有一天拍吃生玉米棒子的戏! 为了演

出狼吞虎咽的样子! 我提前饿了一两

天! 那天晚上一口气吃了好几个! 觉

得味美无比*

记 者：
(上门女婿 ) 刚关机

时 ! 导演张晓春就赞扬你 #敬业 $!

能谈谈你都是咋表现的吗+

张丰毅：啥敬业呀 ! 就是较真

儿* 戏中! 马四辈要扛装满粮食的麻

袋! 我嫌 #假粮食口袋$ 分量轻! 换

成了
(%

公斤重的 #真粮食口袋$! 自

己背着一步一步往粮垛上走! 走上去

还要摔下来* 这场戏拍了好几遍! 把

我累得够戗! 导演之前说用替身吧!

但我觉得自己身体还行! 所以就自己

拍了*

马四辈有情有义

记 者：一些看过该剧的观众评

价! 你演的马四辈跟许三多有很多相

似之处+

张丰毅：你说 (士兵突击) 里那

小子呀! 没错! 我们都是喜欢自言自

语的人* 这仿佛是电视作品中小人物

的共同特点* 剧中马四辈为了帮好友

郭大海渡过难关! 准备将家里仅有的

两头猪卖了时! 他便对猪说% #你们

都要给我好好吃! 吃多点! 吃好了还

不准拉- 这样才能卖个好价钱*$ 在

山坡上独自种果树时! 更是边浇水边

对果树苗说% #现在你们都是爷- 我

得伺候好你们*$ 这发自内心的几句

话! 我觉得最能体现出人物性格的精

髓*

记 者：好像不止这些吧! 不然

为什么现在广东的观众出现这样一种

呼声! 就是 #嫁人就嫁马四辈$+

张丰毅：这得从剧情说起! 当马

四辈知道妻子和别的男人私奔后! 尽

管极度愤怒! 但他最终还是成全了他

们! 还照样伺候瘫痪的岳母! 带大两

个女儿! 且没有告诉岳母和女儿关于

妻子的丑事! 让她在她们的心中留下

完美的形象* 我不知道这样的情节让

你怎么想! 但假如我是女人! 我真的

希望能嫁给这样一个有情有义的男

人*
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